
７月１日（月曜日）
5 校時に 6 年生が、算数の研究授業を行いました。以前

からお伝えしているように、3年生以上は算数の週 5時間、
担当する教員が同じ時間に算数授業ができるように時間割
を編成しています。そして学年を 3 つに分けています。8
人で行うグループは、少ない人数で落ち着いて学習できる
グループとしています。中学の入試問題を、必死になって
解いている子供がたくさんいました。「できているよ！」と
教員から言われ、何度もガッツポーズしている子供の姿が
印象的でした。指導者が 2名来校し、それぞれの授業についてご指導いただきました。ご
指導いただいたことを踏まえながら、さらに質の高い授業を目指します。学校長

７月２日（火曜日）
1 時 15 分から、「教育未来会議」がありました。入間市

は、児童生徒の考えを取り入れながら教育を進めたいとい
う考えから、中田教育長が令和 3 年から始めています。今
日は小学校 8校が ZOOMで参加し、いろいろな質問に対し
て○×を提示しながら回答していきます。本校は「ペアや
グループなどの学び合い学習は好きですか？」の質問に対
し、二人とも○で、友達と一緒に考えられる、わからない
ことがあればすぐに聞ける、友達の考えを知ることができ
る、と回答しました。子供たちに、学び合い学習が浸透してきていることがわかります。
「大人になっても入間市に住みたいと思いますか？」については、二人とも×でした。「こ
こだと駅までも遠いし、いろいろと出かけられないから。」と教えてくれました。たしか
に…。学校長

７月３日（水曜日）
4 校時に 1 年生が狭山小農園で、サツマイモの苗を植え

ました。みそ作りでお世話になっている加藤さんがトラク
ターで畝を作ってくださり、事前に 1 年生担任がマルチを
かけました。2 つの畝に苗を植えるにあたり、昨年度同様
「さつま いもぞう さん」にゲストティーチャーとして
来ていただきました。帽子を深くかぶり、タオルで顔を覆
っていましたが、1 年生はすぐに「校長先生だ！」と叫ん
でいました。植える向きや植える深さについて話しました。
大きくなるといいね、甘くなるといいねと念じながら植えたことでしょう。秋の収穫が楽
しみです。学校長＝さつま いもぞう

７月４日（木曜日）
朝、学年朝会がありました。4 年生が少人数教室に集ま

っていました。いつものように時間までに黙って集合でき
ています。まずは今月の歌「夏の日の贈り物」を全員で歌
いました。70名弱が集まると、迫力がある歌声になります。
続いて学年主任から、今月と先月の生活目標についての話
がありました。先月の目標は「言葉遣いに気をつけよう」
なのですが、ほとんどの子供が覚えていたことに私は驚き
ました。ちくちく言葉はずいぶん減ってきたようですが、
まだゼロではないとのことです。お互いが気持ちよく楽しく生活できるように、気をつけ
たいものです。学校長



７月５日（金曜日）
熱中症警戒アラートが発表されました。学校の熱中症計

で朝 7時半に測定すると、「運動は原則中止」の数値が出て
いたので、登校後は室内で静かに過ごすようにしました。
しかし、体育館や水泳は可能と判断しました。
今日は校長室で、表彰状を PTA 会長さんから手渡してい

ただきました。PTA スローガンの表彰です。「子どもの笑
顔は宝物 われら狭山っ子応援隊」です。作者にどんな思
いで作成したのかをお聞きしたところ、「頭に思い浮かんだ
ワードをつなげて作りました。私たちが応援したいのは子供であり、笑顔が見られれば最
高だなと思って…。」とのことです。狭山小の PTA が、子供たちのために力を合わせてよ
りよい活動になることを願っています。学校長

７月８日（月曜日）
6 年生が多目的室で、保健の授業を受けました。ゲスト

ティーチャーとして、学校医さん 2 名（歯科医）が来られ
て、「生活習慣病の予防」の中の「口腔の衛生を保つ」こと
を中心にご指導いただきました。口の中に虫歯菌がどれだ
けいるのかを調べるテストを行い、歯磨きがよくできてい
るかを確認しました。また、顕微鏡で見えた細菌を大型テ
レビに映し出し、細菌が動いている様子を見ることができ
ました。そして手鏡を使って、歯肉炎のチェックをしまし
た。何気なく歯磨きをしていますが、口腔内の細菌や歯肉炎を念頭において、歯磨きをし
っかりすることが大切であることを私も学びました。2 名の校医さん、お忙しいところ狭
山小の子供たちのためにご指導いただきありがとうございました。学校長

７月９日（火曜日）
賞状伝達朝会がありました。大型扇風機をつけて、窓を

全開にして行いました。硬筆展とわんぱく相撲の賞状を手
渡しました。入賞した子供の名前を担当者が呼ぶと、元気
な返事が返ってきました。とても誇らしげです。県の展覧
会で特選になった子供と、わんぱく相撲の上位入賞者をス
テージの上で表彰しました。可能性がいっぱいある子供た
ちです。いろいろなことのチャレンジしてほしいです。コ
ツコツと努力を惜しまず、結果はあとからついてきます。
学校長

７月１０日（水曜日）
1・2校時に 4年生が水泳の授業で、プールに入りました。

全ての学年がそれぞれプール納めをしており、4 年生が最
後になりました。準備運動のあとシャワーを浴び、ハンド
サインを見ながら水の中に入り、水慣れの運動をします。
潜ったリクラゲ浮きをしたり、水中じゃんけんをしたり…。
そのあとは、け伸びやバタ足、クロールで泳ぎます。泳力
別のグループになって、一人一人の泳力を伸ばします。今
年は雨が少なく、高温の日が続いたのでほぼ予定通りプー
ルに入れました。顔に水をつけることを嫌がっていた子供がバタ足で 7 ｍ泳いだり、25
ｍがやっとだった子供が 50 ｍを楽に泳ぎ切ったり、子供の頑張りには本当に驚かされま
す。最後は「流れるプール」をしました。事故なく、狭山小のプール納めができたことに
感謝します。保護者の皆様のリーバーへの入力、ありがとうございました。学校長



７月１１日（木曜日）
1 学期最後の委員会がありました。「委員会活動」は高学

年の全ての子供が、9 つの委員会に分かれて、学校全体の
生活を共に楽しく豊かにするための活動を分担して行うも
のです。今日は栽培委員会にお願いして、花壇の除草作業
をしてもらいました。雑草がグングンと伸び、植えてある
ベゴニアやインパーチェンスが見えなくなるほどでした。
高学年が手際よく雑草を抜いてくれて、時間の経過ととも
に植えていた花々が顔をのぞかせてくれました。手伝いし
てくれて、ありがとうございました。作業中に「みんなは仕方なく栽培委員会に入ったん
ですか?」と聞くと「栽培委員会は人気がある委員会なんですよ。」と 6年生が答えてくれ
ました。地味な活動が多い委員会ですが、人気があると聞いてとてもうれしくなりました。
本当に助かりました。学校長

７月１２日（金曜日）
朝から雨が降っていたので、予定していた全校除草がで

きませんでした。いつもの金曜日同様、朝読書にしました。
この時間はどのクラスも「シーン」と静まり返って、夢中
になって読書している子供の姿が見られます。学級文庫だ
けでなく、図書室で借りている本を読む子供もいます。そ
して 20分休みも外に出られなかったので、読書している子
供もいました。学校では、だんだんと「読書」することが
定着していることが実感できます。ご家庭での読書の状況
は、いかがですか? 5 分間読書を継続してほしいです。私は、『圧倒的な力で世界を切り
拓く「大谷翔平の言葉」』を読み始めました。学校長

７月１６日（火曜日）1学期の最終週です。
給食最終日、子供たちが大好きな「照り焼きチキンバー

ガー」とミラノ風野菜スープ、牛乳でした。おかわりじゃ
んけんに多くの子供が参加していました。さて、「お昼の放
送」で全校の子供たちに、私が話したことをお伝えします。
「先週の金曜日の午後にうれしい電話をいただきました。
狭山小の周辺を通ることが多い、トラックの運転手さんか
らの電話です。私（運転手さん）は、常に安全運転を心が
けています。もし横断歩道に子供が立っていれば、必ず車
を停めます。そのときに子供たちが、私に向かって必ず会
釈してくれるのです。狭山小の子供たちは、停まった私に会釈をするのです。感激して、
思わず電話をしました。」とのことです。みんなの行動が、運転手さんを喜ばせることに
なりました。以前から継続して指導している「ぺこり」を、皆さんが実践しているのです
ね。私までうれしくなり、運転手さんには何度もお礼を言いました。地域の方々はみんな
のことを見守ってくださっています。これからも「ぺこり」、続けましょう。学校長

７月１７日（水曜日）
今日から 3 時間授業です。給食がないので 11 時 50 分下

校です。朝の会が終わる頃、1 年生の教室に行くと、特別
支援学級の子供が交流学級から自分の教室に戻るところで
した。交流学級とは、支援級に在籍しながら通常の学級に
学びに行くことです。交流学級では友達とのかかわりを学
んだり、同学年の友達ができたりとよい面がたくさんあり
ます。教室を出るときに、1 年生はその子に向かって「バ
イバイ」と手を振っています。その子も「バイバイ」と手
を振ります。とても温かみのある光景でしたので、思わずパチリと写真を撮りました。1
年生は朝の会のみですが、上の学年になると算数などの授業にも参加している支援級の子
供もいます。子供の力に合った場所で、その子の力を伸ばしてあげたいです。学校長



７月１８日（木曜日）
気象庁は、今日の午前に「関東地方で梅雨明け」したと

発表しました。ここ数日スッキリしない天気が続き、暑さ
もそれほどではありませんでした。しかし梅雨明けしたこ
とで、日差しとともに厳しい暑さも戻る見込みで、関東か
ら西では 35℃以上の猛暑日も予想されています。
さて、6 年生の下校風景です。手にはマリーゴールドの

鉢を持っています。入間市の取組の一つ、「オレンジガーデ
ニング in いるま」＝認知症になっても住みやすいまちづく
りに賛同し、オレンジの花であるマリーゴールドを一人一鉢で育てています。6 年生全員
が、講座を受けて認知症サポーターになりました。夏休み期間中は、家庭で育ててもらい
ます。宿題の一つに「観察日記」がありましたので、枯らさずにしっかりと世話をしてほ
しいです。学校長

７月１９日（金曜日）
終業式がありました。校歌を全校で歌いましたが、とて

も元気な声で体育館中が響き渡りました。私は、学校教育
目標の達成状況について話しました。そして楽しい夏休み
にするために 3 つのことを話しました。1 つ目は「交通事
故防止」です。自転車に乗る時には必ずヘルメットをかぶ
ること、飛び出しは絶対にしないこと。2 つ目は「水の事
故防止」です。プールや海、川で泳ぐときには、十分に注
意して泳ぐこと。3つ目は「ＳＮＳのトラブル注意」です。
スマホやタブレットは正しい使い方をすること。71 日間の 1 学期を終え、37 日間の夏休
みを迎えます。楽しい夏休みになるといいですね。
そのあと、代表の子供が壇上で話してくれました。4 年生は「学習の大事さを知った」

という題で、発表することや意見を言えるようになったことと、夏休みはたくさん読書す
ることを伝えてくれました。6 年生は「1 学期に頑張ったこと、そして 2 学期へ」という
題で、学び合いを頑張ったりリーダーとして挑戦したりしたこと、さらに運動会に向けて
頑張ることを力強く発表しました。二人ともとても立派でした。
「校長のひとり言」も夏休みに入ります。定期的に読んでくださる方からの一言、とて

も励みになっています。ありがとうございます。学校長


